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Chères Lussoises, chers Lussois,
L’hiver que nous venons de traverser restera sans aucun doute dans nos mémoires. Après plusieurs 

années de saisons hivernales plutôt clémentes, nous avons été surpris par une véritable offensive du 
froid. La neige est tombée en abondance, accompagnée d’un vent du nord puissant – la fameuse bise 
– que nous n’avions plus connue avec une telle intensité depuis longtemps.

Ce retour d’un hiver à l’ancienne a bouleversé notre quotidien. De nombreuses congères se sont 
formées, rendant les déplacements difficiles et le travail de nos agents techniques particulièrement 
complexe. Je tiens ici à saluer leur dévouement : jour après jour, souvent dès l’aube, ils se sont mobi-
lisés sans relâche pour assurer le déneigement et la sécurité de nos routes. Leur engagement mérite 
toute notre reconnaissance.

Cette neige, aussi contraignante fut-elle au quotidien, était toutefois très attendue par les acteurs 
de notre station de ski de La Jarjatte. Le manteau blanc a permis à la station de revivre une belle sai-
son, au bénéfice de nos familles, de nos enfants et de nos commerçants. Mais cette aubaine doit aussi 
nous conduire à réfléchir : dans un contexte climatique incertain, quel avenir pour notre tourisme 
hivernal ? Avec vous, professionnels, habitants et collectivités territoriales , nous travaillerons à ima-
giner un nouveau modèle durable qui maintienne l’attractivité et l’emploi sur notre territoire, hiver 
comme été.

Mais cet hiver fut aussi marqué par des événements plus douloureux. Notre village a été endeuillé 
par un nombre important de disparitions. Certaines étaient attendues, d’autres plus soudaines, mais 
toutes ont laissé un vide dans notre communauté. À toutes les familles touchées par la perte d’un 
proche, je veux adresser, au nom du Conseil Municipal et en mon nom personnel, nos pensées les plus 
sincères et notre profonde sympathie.

Le printemps s’est installé doucement, faisant éclore la nature et redonnant à notre village ses cou-
leurs, ses sons, sa vitalité. Les arbres en fleurs, les premières tondeuses dans les jardins, les terrasses 
qui se remplissent à nouveau, tout cela est le signe que la vie reprend, que le cycle continue malgré 
les épreuves.

Avec le printemps, ce sont aussi les beaux jours qui reviennent, les maisons saisonnières qui 
rouvrent, et les fleurs qui percent les sols et les massifs. À ce titre, je tiens à remercier chaleureu-
sement les bénévoles qui, chaque année, participent activement au fleurissement de notre village. 
Leur travail embellit notre cadre de vie et contribue à l’accueil chaleureux que nous réservons à nos 
visiteurs.

Ce renouveau naturel trouve aussi un écho dans nos cœurs et dans nos engagements. Dans un climat 
politique mondial souvent tourmenté, je veux partager avec vous un événement porteur d’espérance : 
les lycéens d’Amblard à Valence ont travaillé cette année sur le 80 ème anniversaire de l’Armistice 
de 1945. Invités à Paris, ils ont ravivé sous l’Arc de Triomphe la flamme du Soldat inconnu, avant de la 
confier au préfet de la Drôme.

Grâce à la bienveillance de M. Maurice Gasparini, ancien combattant d’Algérie et porte-drapeau 
de notre commune, nous avons pu, à notre tour, accueillir symboliquement cette flamme sacrée et la 
déposer au pied de notre monument aux morts lors de la cérémonie du 8 Mai. Vous étiez – comme 
chaque année – nombreux à partager ce moment d’émotion. Ce passage de témoin entre générations 
incarne la continuité de la mémoire et nourrit l’espoir d’un avenir pacifique.

Chères et chers habitants, après le froid et les vents du nord, après les chagrins et les tempêtes, 
place à l’été, avec sa chaleur, ses longues soirées, et une saison riche en activités nature, sportives 
et de détente. Nous avons à cœur de vous proposer un programme estival varié pour petits et grands, 
résidents comme visiteurs.

Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été et de bonnes vacances, emplies de joie, de repos 
et de beaux moments partagés.

            Laurent Bernard, Maire de Lus-la-Croix-Haute

Edito



Un budget sous contraintes, des choix 
responsables
Comme dans beaucoup de communes en France, l’élabo-
ration du budget 2025 à Lus-la-Croix-Haute n’a pas été 
simple. Moins de soutien financier de l’État, recentrage des 
aides de nos partenaires habituels (Région, Département)… 
les collectivités locales doivent faire plus avec moins. 
 
Malgré ce contexte difficile, la municipalité fait le choix de 
la responsabilité : le taux de la taxe foncière ne sera pas 
augmenté cette année, alors même qu’une majorité de 
communes françaises l’ont relevé. 
Ce geste fort vise à ne pas alourdir la pression fiscale sur 
les propriétaires, alors que les bases locatives (sur les-
quelles est calculé l’impôt) augmentent automatiquement 
de 1,7 %, du fait d’une décision nationale. 
 
Un budget, plusieurs volets 
Le budget communal se compose de quatre grandes enve-
loppes : 
 
Le budget principal (1,5 million d’euros) : il finance les 
services, l’entretien des bâtiments, la voirie, etc. 
 
Le budget forestier (376 000 €) : il concerne la gestion 
durable de nos bois communaux. 
 
Le budget des réseaux de chaleur (239 000 €) : lié à la 
distribution de chaleur produite localement. 
Le budget de l’eau et de l’assainissement (172 865 €) : 
pour garantir l’accès à une eau potable de qualité et assurer 
le traitement des eaux usées. 
 

Des comptes à l’équilibre… sauf pour 
l’eau
 
Les comptes 2024 montrent des budgets globalement 
équilibrés, même si la capacité d’autofinancement reste 
faible. Cela signifie que si un projet important devait voir 
le jour, la commune devrait probablement recourir à un 
emprunt. 
 
Deux budgets doivent s’autofinancer : 
 
- le réseau de chaleur, par la vente d’énergie, 
 
- l’eau et l’assainissement, par les factures d’eau. 
 
En 2024, le budget de l’eau et de l’assainissement a 
connu un déficit important (–51 000 €). 
Pour corriger cette situation et préserver la qualité du ser-
vice, une augmentation des tarifs est nécessaire en 2025.

«Malgré les contraintes, la commune reste mobilisée pour 
maintenir des services publics de qualité, tout en veillant à 
une gestion rigoureuse de l’argent public.»

Relevé des compteurs d’eau : informations importantes 
Afin d’assurer une facturation précise de votre consommation 
d’eau, nous vous rappelons que : 
- Si vous êtes absent lors du passage de nos agents pour le 
relevé de compteur, veuillez nous transmettre votre index de 
consommation. À défaut, un prix forfaitaire sera appliqué. 
- Pour les résidences secondaires, nous demandons aux abonnés 
de bien vouloir communiquer l’index de leur compteur au moins 
une fois par an à la mairie, surtout si nos services techniques ne 
peuvent pas y accéder directement. En cas de non-déclaration, 
la facturation se fera sur la base d’une consommation maximale 
estimée. Nous vous remercions de votre coopération.

564 600€71 406€

156 775€

86 240€

Provisions
0,5%
Atténuation de produits 
9,7%

Gestion courante 
17,7%

Charges financieres 
0,4%
Virement investissements
8,1%

Charges generales 
63,7%

BUDGET COMMUNAL

Ce graphique présente la répartition des dépenses 
du budget principal de la commune. On y voit que 
les charges générales (entretien, fonctionnement 
des services...) représentent la plus grande part, 

avec 63,7 %, suivies de la gestion courante et des 
transferts vers l’investissement.



INSTALLATION D’UNE 
KINÉSITHÉRAPEUTE À LUS-LA-
CROIX-HAUTE
Bonne nouvelle pour les habitants de Lus-la-Croix-Haute: 
un nouveau service de santé de proximité voit le jour avec 
l’installation de Madame Émilie Lardon kinésithéra-
peute.

Diplômée en kinésithérapie analytique Sohier, en rééduca-
tion périnéale féminine et sur les techniques de libération 
canalaire en neurodynamique, Mme Lardon s’intéresse 
également à la médecine traditionnelle chinoise et à la 
permathérapie ce qui lui donne une vision et une approche 
plus globale. 

Durant une quinzaine d’années en Haute-Loire dans un  
cabinet libéral, Mme Lardon a accompagné des dizaines 
de patients en milieu rural  de moyenne montagne au 
cabinet où à domicile avec des pathologies diverses 

Son arrivée répond à un vrai besoin local, notamment pour 
les soins post-traumatiques, les douleurs chroniques, les 
troubles musculo-squelettiques ou encore l’accompagne-
ment des personnes âgées. Cela permettra aux habitants 
de bénéficier de soins réguliers sans avoir à se déplacer. 
Le cabinet est situé à la maison médicale dans le village, il 
est ouvert du Lundi au Vendredi avec des créneaux dispo-
nibles sur rendez-vous de préférence sur doctolib 
(www.doctolib.fr).

Cette installation s’inscrit dans une volonté communale de 
renforcer l’offre de santé et d’attirer de nouveaux profes-
sionnels sur notre territoire.
 
Bienvenue à elle, et longue 
vie à ce nouveau service de 
proximité! 

Mme Émilie Lardon  
Tél. : 06 85 43 18 63 

Prise de RDV sur 
doctolib de préférence.

ET D’ UNE INFIRMIÈRE 
PUERICULTRICE...
Diplômée d’État en puériculture depuis 2015, Alexandra 
Vésiez, déjà bien connue des habitants en tant qu’ 
infirmière, s’installe désormais comme puéricultrice 
libérale au sein de la maison médicale du village. 
 
Son parcours professionnel témoigne d’un engagement 
fort auprès des enfants : elle a exercé en  onco-hémato-
logie pédiatrique, puis dans un service de soins de suite 
et de rééducation pour enfants polyhandicapés. Avant de 
s’installer à Lus-la-Croix-Haute, elle a travaillé jusqu’en 
2020 au sein du service d’hospitalisation à domicile 
pédiatrique de Bordeaux. 
 
Mais qu’est-ce qu’une puéricultrice ? 
Il s’agit d’une infirmière spécialisée dans les soins médi-
caux apportés aux enfants, de la naissance jusqu’à l’âge 
de 18 ans. Elle veille à la santé physique et psychique de 
l’enfant, tout en accompagnant ses proches. Son rôle est 
aussi préventif, éducatif et de conseil auprès des familles. 
 

Alexandra Vésiez propose donc un accompagnement sur 
diverses thématiques : 
– adolescence, sommeil, alimentation, relations entre 
frères et sœurs ; 
– soutien à l’allaitement, au portage, au retour à domicile 
après la maternité, etc. 
 
Elle consulte chaque premier lundi du mois à la maison 
médicale (sauf exception à la rentrée : le 8 septembre 
2025), et peut également se déplacer à domicile si 
nécessaire. 
À noter que l’activité de puéricultrice libérale n’est pas 
encore conventionnée. 
 
Elle continue en parallèle son activité d’infirmière au sein 
de l’équipe de Lus-la-Croix-Haute.

Alexandra
VESIEZ

06 29 27 57 54
puerdeavesiez@gmail.com



Camping la condamine
Une page se tourne pour François et Françoise à la Condamine 

afin de recommencer une nouvelle histoire. 
15 années de petits bonheurs partagés au sein du camping de la Condamine.
Vous aurez dorénavant le privilège de rencontrer David Roselli à la gestion du 

camping, Le matin pour un petit café autour des barriques mais aussi 
au restaurant midi et soir. 

Les horaires restent inchangés ainsi que les services rendus...

www.camping-la-condamine.fr
04 92 58 50 86

Dimanche 18 mai, 
Aux côtés des commerçants ambulants du marché, les  
pépiniéristes des Jardins du Margarou (à Prébois),  
Pépin d’hier (à Die), et Luc André (au Saix), vous attendaient 
pour fleurir, planter et semer vos maisons et vos jardins. 
C’est avec un grand plaisir que la commune a pu ainsi  
organiser, une matinée autour des fleurs et du jardin. 

Un marché dominical un peu étoffé cet année, qui  
accueillait aussi des artisans et l’association 
Admr Les Lucioles. 
Celle-ci vous invitait à visiter le jardin partagé et à aiguiser vos couteaux avec les adhérents du repair café sur le 
marché. 
La commune tenait aussi à remercier E.Vanvolsem illustratrice, ainsi que Martine le Cam pour avoir proposé une 
conférence sur l’histoire de l’herboristerie ces derniers siècles. 

Un grand merci aussi à Catherine, Marie, Priscille et Olivier pour leur aide précieuse au fleurissement des jardinières 
du village. Enfin, un petit clin d’oeil à CS qui, pour cette occasion, vous suggérait de partir sur une nouvelle chasse aux 
cailloux spéciale fleurs ! 
Vous retrouverez d’ailleurs cette chasse, tout l’été sur notre page Facebook «Lus la croix haute animations».

LA FÊTE DES FLEURS

Crédit Photos,Véronique Reynoud



SEMAINE DU BIEN ÊTRE 
AVEC L’ASSOCIATION 
NOUN BIEN-ÊTRE DU 14 
AU 19 JUILLET
Éveillez vos Sens et Cultivez votre 
Bien-Être : Une Semaine Enchantée à 
Lus la Croix Haute !

Préparez-vous à une semaine dédiée 
à la sérénité et à la redécouverte de 
soi au cœur de ce petit village de 
montagne. 
Venez explorer des pratiques douces 
et revitalisantes conçues pour apaiser 
l’esprit et dynamiser le corps. 
Vous cherchez à réduire le stress, 

améliorer votre concentration ou 
simplement vous offrir une pause 
bien méritée ! 
Notre semaine du bien-être est faite 
pour vous.

Inscrivez-vous auprès de Laurence au 
magasin Traces et sentiers au centre 
du village ou renseignement auprès 
des intervenantes. Tarif à 10 € par 
ateliers sauf les ateliers d’Elise à voir 
directement avec elle.

mail : nounbienetre@orange.fr  
site : noun-bien-etre.fr , 
lune-alchimies-vegetales.fr

Méditation Olfactive Guidée, 
Atelier Confection Bougies 
Fleuries, Atelier Remèdes Naturels, 
Bain de forêt : 
Elise au 06.20.33.82.34 
Atelier Méditation sonore, Qi Gong, 
Voyage sonore : 
Isa au 06.08.26.10.40 

BMC le Toucher-Mouvement, boom 
somatique : Lisa au 06.41.02.93.25
Yoga du rire : 
Laurence au 07.77.04.86.72

ÉTAT CIVIL

DÉCÈS

PIGUET Jérôme 21/12/2024
BONNENFANT Yvette (née PAVIER) 22/12/2024

MATHIEU Paul 30/12/2024
BERMOND Marcelle 15/01/2025

PARRON Jean 19/01/2025
GUEYRAUD Marcel 21/01/2025

PHILIP Jean 17/02/2025
MITTRE Françoise (née ESCALLIER) 18/02/2025

BORNE Jeanine 22/03/2025
DOPFFER Gérard 06/04/2025

BERMOND Mauricette (née ORAND) 18/04/2025
ROYERE Jean 21/04/2025
GIRARD Jean 14/06/2025

MARIAGE

Hüsken-Milliard Laurenz / Benothmane Lisa 
07/06/2025

DELATTRE Eric/ BONELLI Barbara 
28/06/2025

NAISSANCE

Cassandre LIOTARD née le 15/04/2025



ARRIVÉE DE LA FIBRE À LUS!
Piloté par le Syndicat Ardèche Drôme Numérique, le 
déploiement de la fibre optique se poursuit sur le Diois. Le 
projet doit contribuer à réduire la fracture numérique de 
nos territoires. L’objet est de raccorder les communes à la 
fibre optique en amenant celle-ci aux limites du domaine 
publique.

A lus la croix haute, les travaux s’accélèrent depuis février 
2024 ; d’ici à la fin du programme 37 000 m de fibre 
et 170 boitiers de raccordement seront posés sur notre  
commune
ADN se fixe ainsi l’objectif d’une couverture de la fibre à 
100% d’ici le 31 décembre 2026.  

> OÙ EN EST LA FIBRE À L’ÉTÉ 2025 ?
Les équipes techniques d’Axione, entreprise missionnée 
par ADN, poursuivent les travaux du réseau sur la com-
mune de Lus la Croix Haute.
La réception des travaux devrait intervenir partielle-
ment en fin d’année 2025 ; ouvrant ainsi la possibilité 
d’envisager l’accès pour une majorité des habitants au 
cours du premier trimestre 2026. 

> COMMENT SE RACCORDER ?
Au moment de l’ouverture commerciale officielle, il serait 
opportun d’organiser une l’information  en partenariat 
avec le Syndicat ADN et  la société ADTIM FTTH en charge 
de l’exploitation du réseau, de la CCD. Vous pouvez éga-
lement vous renseignez directement sur le site d’ADN  
(www.ardechedromenumerique.fr) pour connaître les 
opérateurs disponibles, en savoir plus sur les démarches 
pour se raccorder au réseau et obtenir des réponses à vos 
questions. 

Grâce au montage financier mis en place par les collec-
tivités, le raccordement final de votre logement n’est 
pas facturé. Sur le domaine public, les travaux sont pris 
en charge par les collectivités, y compris lorsque votre 
habitation est éloignée du réseau. Vous ne payez donc que 
votre abonnement.

> UN RACCORDEMENT PAR ÉTAPES
 Selon les  lieux et l’avancée des autorisations, Tous les 
usagers  ne pourront  pas être raccordés en même temps.

> LA FIBRE, UN CHANTIER COUTEUX MAIS 
NÉCESSAIRE POUR LE BIEN PUBLIC
Les communes et la Communauté des communes du diois 
ont participé à hauteur de 3 millions d’€ (soit 20%) à 
part égale, avec également le soutien de l’Etat, la Région 
AURA, le Département de la Drôme et l’Union européenne 
(FEDER).

> LES ÉLUS LOCAUX, DES MAILLONS ESSENTIELS 
DE L’INSTALLATION DE LA FIBRE

Médiateurs entre ADN, la CCD et les abonnés, les maires 
et les élus locaux jouent un rôle important dans le bon 
déroulement de l’installation de la fibre sur leur com-
mune. Ils interviennent notamment dans le diagnostic des 
besoins en nouveaux poteaux et dans l’explication auprès 
des habitant·es. Afin de réduire les coûts.

« L’arrivée de la fibre optique sera très bénéfique pour 
notre territoire». Désormais, le secrétariat de mairie 
pourra envoyer en quelques secondes de gros dossiers 
par internet, ce que le réseau ADSL ne permettait pas, et 
faire l’économie de nombreuses photocopies et de frais 
d’envoi couteux. De même, les habitants connectés à la 
fibre trouveront de nombreux avantages : rapidité de 
téléchargement - qualité des lectures vidéo ou de la 
télévision - chargement rapide des données ainsi que 
la possibilité d’organiser des visioconférences sans 
être coupé favorisera le télétravail. Les entreprises 
pourront envisager un essor économique.

> DU RÉSEAU CUIVRE… À LA FIBRE OPTIQUE
A partir de janvier 2026, Orange n’émettra plus de 
nouveau numéro de téléphone fixe ADSL, puis fermera 
progressivement le réseau cuivre d’ici 2030. Après 50 
ans de service, le réseau cuivre historique, qui fournit le 
téléphone fixe, internet et la télévision, va progressive-
ment disparaître, au profit de la fibre optique. Celle-ci 
répond davantage aux besoins numériques actuels et 
aux attentes des usagers. 

Le nouveau réseau jouera ainsi un rôle clé dans la 
réduction des inégalités d’accès à internet, en favori-
sant l’inclusion, l’égalité des chances et l’attractivité 
de notre commune.



COLLECTIF DES ÉTOILES POUR LUS

SEMAINE INTERNATIONALE DU CIEL ÉTOILÉ 
(21-28 AVRIL 2025) 

Dans le cadre de la Semaine Internationale du Ciel Étoilé, 
Lus-la-Croix-Haute a accueilli deux manifestations, à 

l’initiative du PNR du Vercors, de la mairie et du Collectif 
« Des étoiles pour Lus!». La soirée d’observation astrono-
mique qui devait clore cette semaine a malheureusement 
dû être annulée pour cause de météo défavorable. Mais 
le collectif aura d’autres occasions de faire découvrir 
aux habitants de Lus (et aux touristes de passage) les 

beautés du ciel étoilé!

EXPOSITION « LA NUIT EST BELLE » 

Dans la salle Serre-Long, 157 visiteurs ont pu admirer 
des photos magnifiques du ciel étoilé du Vercors, dé-
couvrir la RICE (Réserve Internationale de Ciel Étoilé) 

et avoir accès à une mine d’informations techniques sur 
les critères d’un éclairage public responsable. Un beau 

résultat pour une exposition qui invite à nous émerveiller, 
mais aussi à réfléchir aux conséquences de nos actes sur 

l’environnement nocturne et la biodiversité. 

RÉUNION PUBLIQUE DU 24 AVRIL SUR LA RICE ET 
LES ENJEUX DE LA POLLUTION LUMINEUSE 

Dans la salle polyvalente, une quarantaine de personnes 
ont participé à la rencontre autour de la RICE et des 

questions liées à la pollution lumineuse. 
Les présentations claires et pédagogiques des inter-
venants, Emmanuel Jeanjean pour le PNR et Mickaël 
Zinopoulos pour la Gendarmerie Nationale ont permis 

d’appréhender de façon objective les enjeux de l’éclairage 
public et de corriger certaines idées fausses, comme 

l’association entre l’obscurité et l’insécurité. 
L’échange qui a suivi a apporté des précisions sur l’avan-

cement de le rénovation de l’éclairage public à Lus-la-
Croix-Haute. Si la question de l’extinction partielle ne fait 

pas encore consensus, on avance. Il est très positif que 
les élus présents n’excluent pas, en attendant, d’autres 

leviers pour réduire notre empreinte énergétique et envi-
ronnementale, comme la réduction du nombre de points 

lumineux de 160 actuellement à une centaine. Belle 
occasion de dialogue et de concertation entre habitants 

de notre commune!

Un collectif d’habitants de Lus s’est constitué dans un double objectif: 
• informer et sensibiliser la population de Lus et ses élus à la protection de l’environnement 

nocturne et à une utilisation plus raisonnée de l’éclairage public 
• organiser des actions et des événements (découverte du ciel, observations astronomiques, 

ateliers, expositions...) en y associant la population et différents partenaires.

PROCHAINS RENDEZ-VOUS 
• Nuit des étoiles, le samedi 16 août à partir de 
21h 
• Atelier d’initiation à la photographie   
astronomique, dates, lieu et modalités à  
préciser (automne 2025) 
• Jour de la Nuit le samedi 11 octobre 2025 
(17ème édition)

 https://www.afastronomie.fr/structures/col-
lectif-des-etoiles-pour-lus 

Contact: desetoilespourlus@riseup.net



Ils sont là , blancs, sobres, deux vélos pour 
Ne pas oublier

pour ne pas oublIer que le 15 octobre 2024 
à parIs  paul , le fIls de pascal et 

nathalIe, a perdu la vIe à vélo, 
Ils sont un rappel ; symbole de mémoIre. 

pour que chacun  se souvIenne que la route se 
partage, que le vélo y a toute sa place, que la 

vIolence est InadmIssIble.

LE TOURISME DE DEMAIN À LUS
A l’initiative conjointe de la Commune et du Département de 
la Drôme (les stations), avec l’appui de la Communauté de 
communes du Diois et du Parc naturel régional du Vercors une 
démarche de réflexion collective a été lancée sur les enjeux de 
transition du tourisme pour notre commune.
 
En effet, ces dernières années ont été marquées par une série 
de bouleversements et d’évolutions tant climatiques, qu’écono-
miques et énergétiques, mais aussi sanitaires et sociétales. Ils 
ont fragilisé le modèle traditionnel de notre économie touristique 
et en particulier celui de la station de ski de Lus-la-Jarjatte.
 
Dans ce contexte, il nous apparaît nécessaire de réfléchir à 
l’évolution de notre tourisme, un secteur d’activité clé pour la 
commune. Cette démarche se doit d’être collective et concertée 
avec les habitants et les acteurs locaux du tourisme, mais aussi 
avec nos partenaires (Département, CC Diois, Parc). Une dé-
marche de concertation se met en place tout au long de l’année 
2025 afin de penser et de 
co-construire ce que peut être le tourisme demain à Lus-La-
Croix-Haute.
 
Une trajectoire ambitieuse se construit au fil de ces rencontres 
avec les habitants et avec l’appui des partenaires engagés à nos 
coté : intercommunalité, office tourisme, département dont les 
stations et l’agence d’attractivité, le parc du Vercors qui anime la 
démarche.

La finalité est de nous positionner sur un modèle écono-
mique qui concilie une proposition de nouvelles activités 
touristiques complémentaires des autres activités et qui 
soit respectueuse du partage des espaces, de la préserva-
tion des ressources. Ce nouveau modèle devra consolider les 
services et contribuer au bien être des habitants. 

Les premières rencontres du 10 Décembre 2024 et 06 mai 
2025 et 03 Juin ont permis à chacunes et chacuns de s’appro-
prier la démarche. Près de 50 participants (socio profession-
nels- hébergeurs- habitantes et habitants…) se sont mobilisés 
sur les ateliers proposés.

Des points de vus partagés ont émergé de ces échanges et voici 
quelques points non exhaustifs :
« village vivant à l’année favorisant accueil de nouveaux 
habitants – slow tourisme  - accessibilité et mobilité 
douce- développement des activités de pleine nature et 
particulièrement la randonnée- mettre en réseau les acteurs 
et collaborer beaucoup plus étroitement avec territoires 
voisins- contribuer à faire connaitre notre patrimoine à le 
mettre en récit – agir au plan pédagogique secteur et/ou 
équipements dédiés pour faire connaitre … »

Après avoir identifié les richesses, les freins,  opportunités et 
menaces, il s’agira avec les prochains ateliers de nous projeter 
sur des visions communes.

Nos premières réflexions, intentions et pistes de travail doivent 
être mises à l’épreuve. Il est nécessaire d’être imaginatif, de 
s’ouvrir vers l’extérieure car ce que nous déciderons à terme ne 
peut que s’inscrire dans des dynamiques plus larges (attentes 
des partenaires institutionnels, logiques territoriales...)

Faite passer l’information à toutes personnes se sentant concer-
nées par ces questions. Les ateliers sont ouverts à toutes et à 
tous.
Les comptes rendus sont disponibles en mairie.



UNE ANNÉE RICHE EN ÉVÉNEMENTS 
POUR L’ASSO LES AMIS DE L’ÉCOLE !
Cette année encore, l’association Les Amis de l’École a fait 
vivre de beaux moments aux enfants et à leurs familles, 
dans une ambiance conviviale et festive qui rayonne bien 
au-delà des murs de l’école.

Le Carnaval a ouvert la saison avec éclat : enfants et parents 
ont rivalisé d’imagination pour leurs déguisements ! Après 
l’école, un joyeux défilé a animé les rues du village. Puis, 
chaque enfant a reçu une crêpe offerte par l’association, avant 
de participer à des jeux musicaux dans une ambiance endia-
blée. Un vrai moment de partage et de rires !

À Pâques, nous avons tenu un stand sur le marché : café, pains 
au chocolat, sourires et bonne humeur étaient au rendez-vous. 
Une grande chasse aux œufs dans le village a ravi les plus 
petits, et notre tombola a rencontré un franc succès. Les 
enfants ont vendu des tickets à leur entourage, et le tirage a eu 
lieu à l’école, avec leur participation. Grâce à la générosité des 
commerçants et artisans locaux (que nous remercions chaleu-
reusement), de nombreux lots ont été distribués : beaucoup de 
familles sont reparties gagnantes !

Le 20 juin, notre grande kermesse et fête de la musique 
s’annonçait festive et joyeuse. Tout était prêt : les stands, les 
jeux, les rires d’enfants, la buvette, les musiciens… L’ambiance 
était à la fête. Mais en fin d’après-midi, un orage d’une violence 
inattendue a bouleversé le programme. Et là… un véritable élan 
de solidarité s’est levé. Dans une incroyable énergie collective. 
La fête a été rapatriée à la salle polyvalente. Sans électricité 
mais avec le cœur grand ouvert, nous avons improvisé une 
buvette, allumé un barbecue, et poursuivi la soirée à la lueur 
des sourires et des éclats de voix des Darons Perchés. 
Ce ne fut pas la fête que nous avions prévue. Ce fut bien plus 
que cela : un moment de lien, de débrouille joyeuse, d’humani-
té. Merci à tous ceux qui ont participé, aidé, soutenu, chanté, 
rangé, consolé, servi… Vous avez transformé l’orage en lumière.

Des actions concrètes pour les enfants, grâce à vous !

Au-delà de ces moments festifs, l’association Les Amis de 
l’École a pour mission de soutenir les projets scolaires et les 
sorties éducatives. Grâce aux fonds récoltés tout au long de 
l’année, nous avons financé de nombreuses activités extra-sco-
laires :

* Des spectacles de musique et des séances de cinéma 
* Le transport pour les rencontres sportives inter-écoles dans 
le Diois ;
* Une sortie à Apiland pour les maternelles 
* La visite du Musée de l’Énergie et du Muséoscope pour les 

plus grands ;
* Et surtout, le séjour en Auvergne pour la classe des grands : 
une semaine d’exploration autour des volcans, VTT, randonnées, 
découverte du parc Vulcania
Tout cela est rendu possible grâce à votre participation, 
et à l’aide de la Mairie de Lus-la-Croix-Haute, son soutien 
financier et logistique ainsi que la participation de la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes pour le transport du voyage scolaire en 
Auvergne.
Toutes ces expériences permettent aux enfants de grandir, de 
découvrir le monde, de créer des souvenirs précieux.

Et maintenant ? L’association a besoin de vous !

Le bureau actuel de l’association va passer le relais à la fin de 
cette année scolaire. Chaque année, il est difficile de trouver de 
nouveaux parents ou volontaires pour prendre la suite. Poutant, 
sans nouvelle équipe, l’association risque de s’essouffler.

Ce serait une perte immense pour nos enfants, mais aussi pour 
la vie du village.
Alors si vous avez un peu de temps, 
l’envie de vous impliquer, de vivre 
des moments chaleureux et de 
faire une vraie différence pour les 
enfants de Lus-la-Croix-Haute, 
rejoignez-nous ! 
@ : amisecolelus26@gmail.com 

Même un petit peu chacun, c’est déjà beaucoup. Et c’est sur-
tout très gratifiant.
Merci à toutes celles et ceux qui ont contribué à cette belle 
année 



LA PISCINE MUNICIPALE : 
UN ATOUT PRÉCIEUX À PRÉSERVER
 
Nichée à 1000 mètres d’altitude, la piscine 
municipale de Lus-la-Croix-Haute est un équipement 
rare et apprécié, aussi bien par les Lussois que par les 
nombreux visiteurs de passage. Chauffée et entourée 
d’un cadre naturel exceptionnel, elle constitue depuis les 
années 60 un lieu de détente, de rencontre et de loisir 
incontournable pendant la belle saison. 
 
Mais derrière ce confort apparent se cache une réalité 
plus exigeante. Faire vivre une piscine en montagne 
représente un défi technique et financier constant. 
Ce service public de qualité ne pourrait exister sans les 
investissements réguliers de la commune, ni sans l’impli-
cation quotidienne des agents techniques, qui assurent 
son entretien, sa sécurité et son bon fonctionnement. 

La municipalité a également à cœur de favoriser 
l’accès à ce lieu pour les plus jeunes : chaque enfant 
scolarisé à l’école élémentaire de Lus bénéficie de l’entrée 
gratuite à la piscine. Une attention précieuse, qui participe 
à la qualité de vie et au lien social dans notre village. 
 
Préserver et faire vivre ce lieu emblématique est une res-
ponsabilité partagée. Valoriser son existence, c’est aussi 
reconnaître le travail et les choix qui permettent, chaque 
été, d’ouvrir ses portes.
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INFOS

LA STATION LUS LA JARJATTE SERA OUVERTE DU 
6 JUILLET AU 29 AOÛT, TOUS LES JOURS SAUF LES 

SAMEDIS, DE 13H00 À 18H00.
MATIN SUR RÉSERVATION.

TÉL. 04 92 58 51 86 DE 13H À 18H 
OU 06 76 11 13 27

E-MAIL: STATIONS@LADROME.FR

De 10h30 à 13h 
et 

de 14h30 à 18h30

Fermée le Lundi

OFFICE DU TOURISME
HORAIRES DU 7 JUILLET 

AU 23 AOÛT 2025
LUNDI : DE 9H À 12H
MARDI : DE 9H À 12H

MERCREDI DE 9H À 12H
JEUDI : FERMÉ

VENDREDI : FERMÉ
SAMEDI : DE 9H À 12H ET DE 14H À 17H

DIMANCHE : DE 9H30 À 13H

Responsables publication: L.Bernard et M.F.Peyrichou. 
Contributeurs: Les associations de Lus, Alain Matheron, Daniel Jacquemoud, 
Véronique Reynoud, 
Conception: Sarah Zinopoulos Infographiste



Programme de l’été
Juillet

Mercredi 2 juillet: Cinéma *(voir encadré)
Dimanche 6 juillet: Fête du Pain aux Lussettes 
Association ADMR les Lucioles
Samedi 12 juillet: Loto 20h30 Salle polyvalente carton 
prix 5€ le carton 20€ les 5 Association Club du 3 eme âge 
et de l’amitié
Dimanche 13 juillet: 22h Feu d’artifice Place Pierre 
Bouvet suivi du Bal des pompiers avec DJ Gab’avec 
l’Amicale des Sapeurs Pompiers.  Grillades proposées par 
l’ACCA.
Du Lundi 14 au samedi 19  Semaine Bien être 
organisée par Noun Bien-être (voir article)
Lundi 14 juillet 
- 14h30-16h30 : Bain de forêt 
Mardi 15 juillet 
- 10h-11h30 : Méditation olfactive guidée 
- 18h30-19h30 : Atelier Méditation sonore 
- 20h-22h : Bain de forêt nocturne 
Mercredi 16 juillet
- 9h30-11h : Qi Gong en extérieur 
- 14h30-16h30 : Atelier confection de bougies végétales 
fleuries 
Cinéma

Jeudi 17 juillet
- 9h-10h30 : Danse et Body mind centering 
- 14h30-17h : Atelier remèdes naturels 
- 18h à 19h: Yoga du rire adulte 
- 21h-22h : Veillée Voyage sonore en extérieur 
Vendredi 18 juillet
- 9h-10h30 : Danse et Body mind centering 
- 14h30-16h30 : Bain de forêt 
- 17h30-18h30 : Yoga du rire enfant, accompagné d’un 
adulte. A partir de 4 ans 
- 19h-20h30 : « La petite boum somatique » 
- En soirée, Chanson avec Luc Touchet chez Philippe Guyot 
à la Jarjatte Les amis de la jarjatte
Samedi 19 juillet un atelier découverte crochet 
mosaïque de 10h/17h à la grange de la Jarjatte
les amis de la jarjatte
Mardi 22 juillet: une animation performance artistique 
autour de la musique des plantes à 18h,
les amis de la jarjatte
Du Mercredi 23 au dimanche 27 juillet semaine de 
la musique avec l’association Melopeya
Mercredi 23 juillet: Petit concert et animation sur le 
marché, vers 11h et Ciné Concert 19h et 21h salle  
polyvalente Association Melopeya.
Jeudi 24 juillet: Rencontre et répétitions publiques 
Association Melopeya
Vendredi 25 juillet Balade musicale : départ 16h à 
l’Office de tourisme,durée 2h,  Association Melopeya
Samedi 26 juillet de 15h à 17h, «A vous de jouer» : 
animations et initiations musicales dans le centre du 
village, à 19h Théâtre musicale :  « Enquête sur les Suites 
pour violoncelle seul de JS Bach » , entrée libre 
Association Melopeya
Dimanche 27 juillet Petit concert et animation sur le 
marché, vers 11h , Concert de clôture à 18h30 « Le grand 
concert » à l’église de Lus-la-Croix-Haute, Association               
   Melopeya 
  Mercredi 30 juillet Cinéma
  Jeudi 31 juillet En soirée, Concert en Quatuor de        
   Clarinette rdv Chapelle des Lussettes 

   A l’élaboration du journal, certaines informations d’horaires et       
   de lieu ne sont pas connues.
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Programme de l’été
Août

Vogue du village du 1er au 4 août 
Manèges, auto-tamponneuses
Vendredi 1er août :  Déambulation Fanfare de 18h à 21h 
(salle polyvalente en cas de pluie)
Samedi 2 août 
10h30 Concours de pétanque doublette formée organisée 
par l’association ACCA grillades midi et soir
A partir de 21h concert avec le groupe Mad’else place de 
la mairie (salle polyvalente en cas de pluie)
A partir de 22h Feu d’artifice au city stade
Dimanche 3 août : 
Le groupe des Coquecigrues vous propose de 18h30-
19h30 Initiation aux danses et De 21h à 23h Bal folk 
Place de la Mairie (salle polyvalente en cas de pluie)
Lundi 4 août 
Stand de Maquillage des enfants de 16h30 à 19h30 avec 
Yet Paï Lieu (salle polyvalente en cas de pluie)
Bal pour les enfants avec « Les Darons perchés » à partir 
de 18h30 Place de la Mairie (salle polyvalente en cas de 
pluie)
Mardi 5 août 
20h30 Conférence de Jean-Pierre Bonniot «Moulins et 
meuniers de Lus et d’ailleurs»
Proposé par Lus culture Entrée gratuite Salle Polyvalente
Mercredi 6 août 
9h Promenade « A la recherche des paysages peints par 
Jean-Pierre Tennevin rdv OT Proposée par Lus culture 
Cinéma
Jeudi 7 août 
Fête de la Jarjatte, Les Amis de la jarjatte
Vendredi 8 août 
20h30 Conférence de Pierrette Chapelle « L’histoire de 
la Forêt Française de Lus et d’ailleurs» Proposée par Lus 
culture. Entrée gratuite Salle polyvalente
Samedi 9 août 
Vide grenier 2€ le mètre linéaire Association Club du 3ème 
âge et de l’amitié,
Mardi 12 août 
18h Conférence de Denis Furestier « Le transport du bois 
par radelage sur le Buech et la Durance ». Entrée gratuite 
Salle polyvalente Proposé par Lus culture

Mercredi 13 août 9h « Promenade à la découverte de 
la forêt Lussoise » accompagnée par Thibaut Collange de 
l’Office National  des Forêts,  rdv OT Proposée par Lus culture
Cinéma
Jeudi 14 août
Loto 20h30 Salle polyvalente prix 5€ le carton 20€ les 5 
Association Club du 3ème âge et de l’amitié
Vendredi 15 août : 
Tournoi de volley
Samedi 16 août:  
Nuit des étoiles Collectif des étoiles pour lus
Mardi 19 août 
17h30 « Tout finit avec un rigodon « avec le groupe 
LAGRAMUZ. Participation  libre au chapeau Salle polyva-
lente Proposé par  Lus Culture
Mercredi 20 août Cinéma 

OCTOBRE 2025
Samedi 4 : Fête mycologique organisée par les lucioles

INFOS
Exposition d’art et d’artisanat 12 juillet au 14 août . 
Tous les jours de 10h à 12h et de 16h à 19h. 
Dimanche de 10h à 12h. Salle serre long organisée 
par L.Bihlet pour l’association lus culture
Exposition à la Chapelle de La Jarjatte se déroulera 
du 7 au 17 août 2025, ouverture de 15h30 à 19h en 
semaine
le week-end de 10h à 12h et de 15h30 à 19h
Exposition Maison du patrimoine du 7 juillet à 
mi-septembre 2025, «La forêt de Lus, hier, ajourd’hui 
et demain.», ouverture Lundi, mercredi, jeudi, ven-
dredi de 9h à12h (10h en septembre) et de 16h (17h 
en septembre) à 19h, Dimanche de 9h à 12h (10h en 
septembre) Association Lus Culture
MARCHÉ LES TOUS LES MERCREDIS ET   
DIMANCHES MATIN
A l’élaboration du journal, certaines informations d’horaires et de lieu ne 
sont pas connues.


